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15. StuPa-Sitzung der XXXI. Legislatur am 03.05.2022 
 

Anwesende Abgeordnete: (9) [13] 
 
Die LISTE: Joshua Barnabas Rick 
 
ViadrinaJusos: Gereon Bohm, Linus Stampehl, Tim Diersmann, Jan Hübbe (ab 19:25 Uhr), 
Tessa Müller, Justus Löwe 
 
Fraktionslose: Anna-Sophie Hiller, Dominic Andres 
 
 
Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (3)  
 
Kilian Galle, Aleksandra „Sasha“ Belozerova, Hauke Engelhardt 
 
Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (1) 
 
Maria-Sophie Thomas 
 
Anwesende AStA-Referent*innen: (7) [10] 
 
Svea, Ira, Paul-Hendrik, Johanna, Alina, Peer (online), Liubov (online) 
 
Anwesende Fachschaftsräte (FSR): (1) 
 
FSR Jura 
Larissa 
 
FSR Kuwi 
/ 
FSR Wiwi 
/ 
 
Weitere Gäst*innen: (5) 
 
Luca Jung, Felix Beyer (VCG), Jessica C., Jessica H., Tabea 
 
Tagungsort: AM 233, BBB 
 
Sitzungsbeginn: 18:40 Uhr  
 
Sitzungsende:  20:20 Uhr 
 
Protokollant*in: Svea Kühl 
 
 
Die Tagesordnung entspricht der Einladung. 
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Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt: 
 

 
 
1. Eröffnung 
 
Der Präsident des Stupa Gereon eröffnet die Sitzung um 18:40 Uhr. 
 
1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Es sind acht Abgeordnete anwesend. Die Sitzung wurde außerdem ordnungsgemäß geladen, 
das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig. 
 
 
1.2 Annahme der Tagesordnung   
 
Die Tagesordnung wird, wie vorliegend, einstimmig angenommen. (8/0/0) 
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1.3 Abstimmung des Protokolls der 14. Sitzung 
 
Es gibt keine Anmerkungen zum vorliegenden Protokoll. Das Protokoll der 14. Sitzung vom 
19.04.2022 wird angenommen. (8/0/0) 
 
 
1.4 Bericht des Präsidiums  
 
Gereon hat E-Mails geschrieben, die Sitzung vorbereitet und die entsprechenden Dokumente 
auf moodle und der Webseite hochgeladen. Besonders hat er den Haushalt und die 
Ausschreibungen hochgeladen und ausgehangen. Er hat beim Initiativenmarkt teilgenommen 
und im Rahmen der Klimawoche an einigen Veranstaltungen. Er bereitet die Vorstellung vom 
StuPa und dem Haushalt auf der Vollversammlung der Studierendenschaft vor. Er trifft sich 
mit Anna um ein Plakat und einen Banner zu kreieren, der am Tag der Lehre ausgehängt 
werden soll. Außerdem ist er mit den ersten Planungen zum Viadrina Day vorangekommen. 
 
 
2 Fragestunde für Studierende 
 
Es sind keine Studierenden mit Fragen anwesend. 
 
 
3 Projektantrag VCG  
 
Projektantrag VCG Schulungswochenende 
Kurzbeschreibung 
Das Schulungswochenende ist eine der Hauptveranstaltungen der VCG in jedem Semester. Ein 
Wochenende lang fahren Mitglieder, Interessenten, Alumni und andere interessierte 
Studierende nach Polen, wo Teambuilding betrieben wird, verschiedenste Schulungen 
angeboten werden und über die Zukunft des Vereins gesprochen wird. 
Ziel ist es, das an der Uni vermittelte Wissen zu vertiefen und durch Neues zu ergänzen. Ferner 
soll der Zusammenhalt und das Engagement der Studierenden verstärkt werden. 
 
Nachfragen 
Linus stellt die Frage nach dem Notfallteam und ob dieses bereits in Planung ist. Felix bejaht 
dies. Gereon ergänzt die Fördersumme von 810€.  
 
Abstimmung 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. (8/0/0) 
 
 
4 Gremienbescheinigungen FSR Jura 
 
Vorstellung Luca 
Luca ist seit 2019 Vorsitzender vom FSR Jura und beantragt eine Gremienbescheinigung für 
seine Amtszeit vom 14.4.21 bis 14.4.22. Er hat Mails beantwortet, viele Veranstaltungen 
organisiert. Zum Beispiel den letzten Vortrag von Remo Klinger, einen Makramee Workshop, 
die Ersti Woche und auch ein Freiluftkino. 
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Nachfragen 
Es gibt keine Nachfragen. 
 
Abstimmung 
Der Gremienbescheinigung von Luca wird mit (8/0/0) zugestimmt. 
 
Vorstellung Jessica Cehak 
Sie war Social Media Betreuerin. Sie hat die Webseite aktualisiert, die Social-Media Kanäle 
betreut und Anmeldungen für Veranstaltungen betreut. 
 
Nachfragen 
Es gibt keine Nachfragen.  
 
Abstimmung 
Der Gremienbescheinigung von Jessica C. wird mit (8/0/0) zugestimmt. 
 
Vorstellung Tabea 
Sie war Finanzerin und hat die Finanzen betreut. Sie hat einen Überblick behalten und die 
entsprechenden Rechnungen immer an das zuständige AStA-Referat geschickt. 
 
Nachfragen 
Es gibt keine Nachfragen.  
 
Abstimmung 
Der Gremienbescheinigung von Tabea wird mit (8/0/0) zugestimmt. 
 
Vorstellung Jessica Holka 
Jessica H. war die Sprecherin im FSR Jura und hat immer im StuPa berichtet. Als Team im FSR 
hat sie die Veranstaltungen organisiert und zu Beginn der Legislatur zusammen mit der 
anderen Jessica an dem offenen Brief gearbeitet. 
 
Nachfragen 
Es gibt keine Nachfragen.  
 
Abstimmung 
Der Gremienbescheinigung von Jessica H. wird mit (8/0/0) zugestimmt. 
 
Abschließend lobt Linus besonders nochmal die Vielfalt an Veranstaltungen, die der FSR Jura 
im vergangenen Jahr organisiert hat und die stetige Berichterstattung. 
 
5 Berichte 
 
5.1 AStA + Abstimmung der Zwischenberichte 
 
Bericht des AStA-Referats Vorsitz – Ira Helten 

• Initiativenmarkt teilgenommen 

• Graduation Party: Treffen mit Svea Kühl und Isabelle Blume – finale Planung 
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• IG SemTix Struktur- und Neustarttreffen mit Alina in Berlin 

• Treffen mit Peer ÖA Planung SoSe 22 

• Gremientreffen teilgenommen 

• Vollversammlung bekanntgegeben 

• Rundmail vorbereitet 

• UA Uni Koordinierung 
o Es gab vermehrt Vorfälle zwischen ukrainischen und russischen Studierenden 
o Weiterhin das Problem von ukrainischen Studierenden im Wohnheim August-Bebel-

Straße 

• Semester Opening Party  

• Vernissage Art and der Grenze teilgenommen und den AStA vertreten 

• Krisenbesprechung 

• Krisenstab 

• Treffen Viadrina Day 

• AStA Sitzung: Projektanträge von VCG und Utopia e.V. 

• Baumpflanzaktion 2x Verwurzelt in der Doppelstadt 

• Forum Studis adh 
o Rückmeldungen sehr undankbar 
o Sara hat das Forum Studis samstags frühzeitig verlassen 

• Sommerfestplanung 

• Termin mit der Präsidentin bezüglich russischer Flagge bei der Europa Woche 

 
Fragen/Anmerkungen:  
Linus merkt eine falsche Nummerierung bei Iras Zwischenbericht an und fragt nach was die 
Baumpflanzaktion ist. Ira erklärt, dass es sich dabei um die Aktion „verwurzelt in der 
Doppelstadt“ handelt. 
Joshua fragt, ob es noch eine öffentlichkeitswirksame Auseinandersetzung mit den russisch-
ukrainischen Konflikten geben wird. Ira antwortet, dass dies vor allen Dingen hochschulintern 
bearbeitet wird. 
 
Abstimmung Zwischenbericht (unter Vorbehalt der Änderung der Nummer): 
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen (8/0/0). 
 
 
Bericht des AStA-Referats Finanzen – Svea Kühl 

• Alina in der Klimawoche bei einigen Veranstaltungen vertreten 

• Weiter Sommerfestplanung und Sponsoring 

• Treffen mit Kanzler, Lamprecht und D1 zu Sonderregelung Ukraine 
 
Fragen/Anmerkungen: /  
 
Abstimmung Zwischenbericht:  
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen (8/0/0). 
 
 
Bericht des AStA-Referats Verwaltung – Johanna Neumann 

• Johanna geht davon aus, dass die Webseite gerade wieder versucht wird zu hacken 

• Schlüsselkarten aktualisiert 

• Übernimmt Mails von AStA Sport 
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• Mit Svea Initiativförderungen bearbeitet 
 
Fragen/Anmerkungen:  
Linus stellt die Frage was im Leihservice verliehen wird und wie oft dies genutzt wird. Johanna 
antwortet, dass eine ganze Menge an Sportgeräten, ein Beamer und Pavillon zur Verfügung 
stehen. Besonders Dinge wie der Beamer werden oft in Anspruch genommen. 
 
Abstimmung Zwischenbericht:  
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen (8/0/0). 
 
 
Bericht des AStA-Referats Gleichstellung und Soziales – Chantal Conrad 
Nicht anwesend. 
 
 
Bericht des AStA-Referats Hopo Innen – Paul Himmel 

• Alles im Zwischenbericht 

• Im Austausch mit FSR Jura zu Gremienbescheinigungen 

• Tag der Lehre – bitte alle kommen 

• Studiengangsgespräch zu Governance of Organisations 
 
Fragen/Anmerkungen:  
Linus fragt nach dem aktuellen Stand der Vorbereitung der Wahlen. Paul antwortet, dass dies 
gerade erst anfängt weil er viel zu tun hatte in letzter Zeit. 
 
Abstimmung Zwischenbericht:  
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen (8/0/0). 
 
 
Bericht des AStA-Referats Hopo Außen – Alina Bernhardt 

• Seit dem Zwischenbericht nicht viel getan 

• Hat Mails an Profs geschrieben um auf Veranstaltungen der Europawoche aufmerksam 
zu machen 

• Auch das Stupa kann gerne auf Veranstaltungen aufmerksam machen und daran 
teilnehmen 

 
Fragen/Anmerkungen: / 

 
Abstimmung Zwischenbericht:  
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen (8/0/0). 
 
 
Bericht des AStA-Referats Internationales – Marika Gendera 

• Da sie im Rahmen eines Praktikums in den letzten 2 Wochen sehr beschäftigt war mit 
der Arbeit rund um ein großes Theater-Festival, das jetzt stattgefunden hat, hatte sie 
nicht viel Zeit. 



Studierendenparlament Europa-Universität Viadrina  15. Sitzung  03.05.2022 
31. Legislatur. 
 

7 
 

• Sie hat sich in diesen letzten zwei Wochen hauptsächlich um die Vorbereitung der 
Europawoche gekümmert. Aufgrund keiner Anmeldungen für den Poetry Slam, wird 
die Veranstaltung zu einem Mini-Kurzfilm-Abend umgestaltet. Sie hat die Situation mit 
dem Kooperationszentrum besprochen und die Produzent*innen der Kurzfilme 
informiert, dass sie die Lizenzen für die Filme bestellen möchte. Außerdem hat sie die 
Produzent*innen darum gebeten 2 Fragen (Europa Bezug) zu den Filmen zu 
beantworten. Die Antworten werden in 3 Sprachen während der Veranstaltung 
vorgelesen. Die Europaparty bleibt wie im Plan. 

• -Außerdem hat sie einige Übersetzungen geschrieben, für die Europawoche 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung Zwischenbericht:  
Kann nicht in Abwesenheit abgestimmt werden. 
 
 
Bericht des AStA-Referats Sport – Sara Skubiszewski 
Abstimmung Zwischenbericht:  
Kann nicht in Abwesenheit abgestimmt werden. 
 
 
Bericht des AStA-Referats Öffentlichkeitsarbeit und Design – Peer Schwiders (nicht anwesend) 

• Er hat die Klimawoche beworben und drei Veranstaltungen fotografisch begleitet 

• Er hat Anfragen zum SemTix-Zuschuss beantwortet (Zusammenarbeit mit Chantal) 

• Er hat Plakate zur Europawoche designt, die von Alina aufgehängt wurden 

• Er hat meine Sprechstunde durchgeführt (Mo 13-14) 

• Er steht in täglichem Kontakt mit verschiedensten Akteur:innen und versucht, die 
Instagram-Story als eine Art Terminkalender zu nutzen, damit die Studis sehen, was 
passiert und wie sie sich einbringen können 

• In Planung: Fotos der AStA-Referent:innen bei dem anstehenden Vernetzungstreffen 
 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung Zwischenbericht:  
Kann nicht in Abwesenheit abgestimmt werden. 
 
 
Bericht des AStA-Referats Kultur – Liubov 

• Sie organisiert eine Veranstaltung für die Europa Woche. Die Studi-Diskussion zur 
Ukraine am 12.5.. Sie sucht Freiwillige, die an der Diskussion teilnehmen wollen. 

 
Fragen/Anmerkungen: / 
 
Abstimmung Zwischenbericht:  
Der Zwischenbericht wird einstimmig angenommen (8/0/0). 
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Bericht des AStA-Referats Antirassistische Arbeit  

• Das Referat ist zurzeit nicht besetzt.  
 

Fragen/Anmerkungen: / 
 
 
8.2 Senat und Fakultätsräte (FakRat) 
 
Senat 
Der Senat hat in der Zwischenzeit nicht getagt. 
 
FakRat Jura (Linus und Jan) 
Es wurde auf den Termin des ius academicus hingewiesen. 
TOP bezüglich der Klausuraufsichten – zeitlich überlastet. Kontroverse Diskussionen zu SHKs 
als Prüfungsaufsichten.  
Demnächst hochschulgesamte Umfrage mit Titel „Frankfurt Oder?...“. Es sollen bitte alle 
teilnehmen. 
Es wurde ein neuer Professor vorgestellt. 
Die Studierenden haben berichtet über gestiegenen Bedarf an Europarechts AGs. Gibt großes 
Problem bei Strafrechts Seminaren, es gibt zu wenig SPB Seminare. Die Fakultät hat das 
angenommen und der Zustand wurde als unhaltbar deklariert. 
Struktur- und Entwicklungsplan wurde auch besprochen und vor allen Dingen die sinkenden 
Studierendenzahlen. 
Ab WiSe 23/24 sollen Jura Studierende in Winter- und Sommersemester anfangen. Die 
Studierendenvertretung sieht dies kritisch, da sie ein mögliches Leiden des Grundstudiums in 
Betracht zieht. 
 
FakRat Kuwi  
Nicht anwesend. 
 
FakRat Wiwi  
Nicht anwesend. 
 
 
8.3 Fachschaftsräte (FSR) 
 
FSR Jura  
Larissa berichtet, dass sie die erste Sitzung hatten. Sofie ist als neue Vorsitzende gewählt. Sie 
haben sich über einen Wahlstand, das Sommerfest und einen Stand beraten. Sie haben über 
eine Kooperation mit dem fforst nachgedacht um eine Veranstaltung für die Zweitsemester 
zu machen. Sie wollen eine Veranstaltung machen zum Studieren mit AD(H)S.  
 
Linus bittet das Präsidium den FSR WIWI und KUWI auf ihre zwingende Anwesenheit und 
Berichterstattung  
FSR Kuwi  
/ 
 
FSR Wiwi  
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8.4 Ausschüsse des Stupa 
 
Finanzausschuss 
Hat nicht getagt. 
 
Rechtsausschuss 
Hat nicht getagt. 
 
Hopo-Ausschuss 
Hat nicht getagt. 
 
AStA-Evaluationsausschuss 
Hat nicht getagt. 
 
 
6 Änderung Beitragsordnung 
 
Grundlage dieser Änderung ist folgende Mail, die Svea vorliest. 
„Sehr geehrte Damen und Herren, 
    der VBB hat uns ihre Anfrage zur Verfahrensweise der Ausgabe von Semestertickets an 
ukrainische Studierende weitergeleitet. 
    Ich würde hier gern ein einfaches Verfahren für dieses Semester finden. 
    Der Vorschlag wäre: 
    Ukrainische Studierende, welche sich auf Grund der kriegerischen Auseinandersetzung im 
Heimatland derzeit in Deutschland aufhalten und an der Viadrina immatrikuliert sind, zahlen 
im ersten (SoSe2022) Semester keinen Semesterticketbeitrag. 
    Die HS gibt für diese Studierenden ein Semesterticket als Fahrtberechtigung aus. 
    Die Anzahl der auszugebenden Tickets bzw. berechtigte Personen soll 50 nicht übersteigen. 
    Mit freundlichen Grüßen 
    Christian Kuke“ 
 
Auf Grundlage dieser Mail fand eine genaue Ausarbeitung mit Frau Eckert vom D1, dem 
Kanzler Herr Helle-Meyer und dem Justiziar Herr Lamprecht statt. Zusammen wurde der nun 
eingereichte Änderungsantrag erarbeitet. Das Internationale Büro wird die Einstufung der 
Studierenden, die nach dem neuen Punkt befreit werden, übernehmen. Dies erleichtert allen 
Beteiligten die Arbeit. 
 
Der Antrag zur Änderung der Beitragsordnung für das Sommersemester 2022 wird einstimmig 
mit (9/0/0) angenommen.  
 
7 Dritte Haushaltslesung  
 
Svea berichtet von der Absprache mit Herrn Lamprecht und berichtet, dass die Zusage der 
Rechtsaufsicht vorliegt. 
 
Der Haushalt wird in der 3. Lesung mit (9/0/0) angenommen. 
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8 2G und Maskenpflicht bei StuPa-Sitzungen 
 
Gereon berichtet, dass es einen Beschluss vom StuPa zu 2G und Maskenpflicht bei StuPa 
Sitzungen gibt. Er hat aber mittlerweile Zweifel an der derzeitigen Rechtsgrundlage und 
würde die Diskussion gerne in den Raum werfen. 
Jan findet den Beschluss immer noch gut und erläutert den Verfahrensweg, der 
einzuschlagen ist, sollte jemand dagegen sein.  
Linus merkt an, dass die Geschäftsordnung als Grundlage reicht. 
Gereon will nur diskutieren, ob es so wie bisher beigehalten werden soll oder aufgrund der 
anderen Veranstaltungen angepasst werden sollte. 
Justus schlägt die vermittelnde Lösung vor, 2G entfallen zu lassen aber die Maskenpflicht 
beizubehalten, um auch allen Studierenden die Möglichkeit zu geben an der Sitzung 
teilzunehmen. 
Dome unterstützt Justus Vorschlag mit dem Argument, dass die 2G Regelung eh nicht mehr 
kontrolliert werde.  
Gereon entschuldigt sich für die fehlende Kontrolle, unterstützt aber Justus Vorschlag. 
Gereon holt ein kurzes Stimmungsbild ein. Linus spricht sich dafür aus, dass einfach direkt 
ein Antrag gestellt wird.  
 
Gereon stellt den Antrag, das auf künftigen StuPa-Sitzungen die 2G Regelung nicht mehr 
gelten soll aber weiterhin Maskenpflicht. Der Antrag wird mit (6/3/0) angenommen. 
 

9 StuPa-Treffen 
 
Sasha, die den TOP vorbereiten wollte, ist nicht anwesend. Das StuPa sieht sich verständlich 
gegenüber ihrer Abwesenheit und Joshi übernimmt den TOP. Er weist auf Tessas Vorschlag 
des StuPa-Abends hin. Tessa teasert die Vorstellung der Idee auf der nächsten StuPa Sitzung 
an. Paul bittet um Einladung zum HoPo Ausschuss. 
 
10 Sitzungskalender 
 
Die nächste Sitzung findet am 19.5.22 ab 18:30 Uhr statt.  
 
11 Sonstiges 
 
Es gibt keine Punkte unter Sonstiges mehr. 
 
Gereon schließt die Sitzung um 20:20 Uhr. 


